

Fecha:24-06-2025Pág.:10Tiraje:Sin DatosMedio:Puranoticia.clCm2:684,1Lectoría:Sin DatosSupl.:Puranoticia.clVPE:\$0Favorabilidad:■ No Definida

Típo: Noticia general

Título: Megaoperativo en Valparaíso y otras regiones da duro golpe al «Tren de Aragua»: cae brazo financiero que lavó 13 millones de

dólares

Megaoperativo en Valparaíso y otras regiones da duro golpe al «Tren de Aragua»: cae brazo financiero que lavó 13 millones de dólares



a Policía de Investigaciones (PDI), en coordinación con el Ministerio Público, logró desbaratar el brazo financiero del «Tren de Aragua» en Chile, a través de un megaoperativo desarrollado tanto en Valparaíso como en otras seis regiones del país, que culminó con el ingreso a 50 domicilios, la detención de 52 personas y el congelamiento de al menos 250 cuentas bancarias y digitales.

Durante la investigación llevada a cabo se detectaron millonarios movimientos, equivalentes a 13,5 millones de dólares (\$12.700 millones en pesos chilenos) en ganancias ilícitas que esta peligrosa organización criminal orginaria de la ciudad de Aragua, en Venezuela, logró sacar del país, ya sea a través de instituciones financieras formales, con testaferros, pero también con cuentas digitales y hasta criptomonedas.

El director general de la PDI, Eduardo Cerda, explicó que este megaoperativo que desarticuló este sofisticado esquema de lavado de

dinero tenía como objetivo "aolpear directamente el patrimonio de esta estructura criminal", en un esfuerzo por rematar las operaciones económicas del «Tren de Aragua» a lo largo de nuestro país. Tania Gajardo, subdirectora de la Unidad de Crimen Organizado de la Fiscalía Nacional, comentó que los detenidos no estarían involucrados directamente en hechos violentos, ya que sólo tendrían relación con la banda criminal en lo relativo al manejo financiero. En ese sentido, precisó que "no son las personas que cometían el crimen de sangre en la calle, sino aquellos que llevaban adelante la arista patrimonial".

En tanto, el fiscal nacional Ángel Valencia detalló que para el éxito del procedimiento se trabajó a la par con el Servicio de Impuestos Internos (SII) y entidades bancarias, siendo coordinados por las fiscalías regionales de Tarapacá, Valparaíso y Los Lagos. "Son más de 250 cuentas corrientes las que se han congelado durante esta madrugada y esto sólo ha sido posible

Procedimiento efectuado por la PDI culminó con el ingreso a 50 domicilios, la detención de 52 personas y el congelamiento de al menos 250 cuentas bancarias y digitales.

como consecuencia de la coordinación", sostuvo el persecutor.

El fiscal jefe de las unidades SACFI y ECOH de la Fiscalía Regional de Valparaíso, José Antonio Uribe, precisó que "en la Región de Valparaíso, a fines de 2023 y durante el 2024, cinco personas fueron víctimas de homicidios por el «Tren de Aragua». Eran para efectos de hacer un espacio territorial para traficar droga en Viña del Mar y otras comunas. Todo tuvo un móvil económico, todo el crimen organizado tiene un móvil económico. Estos homicidios fueron hechos para tomar espacio territorial y poder traficar droga. Todo era por el dinero. La causal del crimen organizado es el dinero".

"Lo que hicimos en este procedimiento nacional fue perseguir el dinero, el objetivo de las organizaciones criminales. Este es el paso que debemos seguir como Estado de Chile para darle un golpe definitivo a estas organizaciones internacionales, para lograr impedir que saquen el dinero que producen ilicitamente en nuestras ciudades. Este es el paso óptimo para lograr nuestro objetivo como Estado de tener ciudades más tranquilas", concluyó el persecutor de Valparaíso.

Cabe indicar que el dinero salía del país a través de criptomonedas y hacia países como Venezuela, Colombia, Estados Unidos, Paraguay, México, España y Argentina. Además, se recordó que la Fiscalía de Valparaíso ya presentó acusación contra 15 criminales asociados al «Tren de Aragua», los cuales arriesgan hasta 900 años de cárcel.

